
Resoconto sintetico del Consiglio comunale del 16 aprile 2018

Ordine del giorno presentato in data 28 settembre 2017 da consiglieri comunali vari (primo
firmatario Maria Vittoria Ceraso) in ordine ai lavori di rifacimento del campo da basket di
Parco Sartori. 

Premesso che: in data 18 maggio 2015 sono stati eseguiti i lavori di riqualificazione del campo da
basket  sito nel Parco Sartori  del  Quartiere Po;  in particolare il  cartello  di  cantiere riportava le
seguenti  informazioni:  Valorizzazione  struttura ricettiva via del Sale - Riqualificazione campi di
basket - Inizio lavori 18 maggio 2015 - Committente Comune di Cremona - Responsabile Ing.
Pagliarini - Ditta Tedeschi Snc via degli Artigiani n. 4 Cremona - Ammontare complessivo lavori
372.516,50 Euro; in data 4 giugno 2015 è stata depositata dalla sottoscritta (firmatari  anche i
consiglieri Andrea Sozzi e Luigi Amore) un'interrogazione al fine di sapere dall'Amministrazione a
che  titolo  la  riqualificazione  del  campo  da  basket  di  Parco  Sartori  rientrasse  nel  progetto  di
"Valorizzazione della struttura ricettiva di Via del Sale", attingendo risorse vincolate a finanziare il
suddetto progetto, considerando che allora i lavori per la realizzazione del nuovo camping non
erano  ancora  iniziati;  in  data  24  giugno  2015  l'Assessore  Alessia  Manfredini  ha  risposto  all'
interrogazione specificando quanto segue: "L'intervento di riqualificazione del campo di basket di
parco Sartori, è costato 37.500,00 oltre IVA ed è stato inserito quale spazio da adibire ad attività
ludica-ricreative ai fine di offrire un'ulteriore possibilità ai fruitori del nuovo campeggio in fase di
realizzazione. L'opera, infatti, quale intervento di rigenerazione di un campo polifunzionale assolve
a tale compito e, come opera complementare, è stato computato nel progetto del campeggio e
finanziato con quota parte del cofinanziamento comunale"; in data 7 luglio 2015 il Comune, con un
comunicato  stampa,  ha  dato  notizia  dell'avvio  dei  lavori  per  la  valorizzazione  della  struttura
ricettiva  di  via  del  Sale.  Un'opera  resa  possibile  anche  grazie  al  finanziamento  regionale  di
350.000,00  euro  ottenuto  dal  Comune  di  Cremona  attraverso  il  bando  regionale  “L'attrattività
territoriale integrata turistica e commerciale della Lombardia”. In data 29 maggio 2017 (due anni
dopo i lavori del campo da basket è stato inaugurato il nuovo camping e, in considerazioni delle
carenze  strutturali  dello  stesso,  la  sottoscritta  ha  depositato  il  22  giugno  2017  una  nuova
interrogazione  finalizzata  ad  accertare  se  le  suddette  carenze  potessero  avere  una  qualche,
attinenza con la mancanza di  risorse investite,  tenuto conto dei 41.250 euro sottratti  due anni
prima al campeggio e utilizzati per la riqualificazione del Campo da basket di Parco Sartori. Ad
esempio nel progetto esecutivo approvato nel dicembre 2014 era prevista la messa a dimora di 45
alberi e invece ne sono stati piantumati solo 20. Le carenze di cui sopra sono state riconosciute
anche dall'Assessore Andrea Virgilio che attraverso un intervento sulla stampa locale (21 giugno
2017) in risposta alle critiche del Movimento 5 Stelle alla struttura del campeggio ha dichiarato: "Il
bando relativo al campeggio parte dal presupposto che viene assegnato al gestore uno spazio che
richiede ulteriori investimenti: sono infatti previsti altri interventi, ad iniziare dalla messa a dimora di
alberi, dalla realizzazione di nuovi servizi e nuove strutture". In seguito alla presentazione della
mia  interrogazione  del  22  giugno  2017  sempre  la  stampa  locale  riportava  quanto  segue:
"L'assessore Alessia Manfredini,  fa notare l'intempestività  dell'interrogazione di  Ceraso, proprio
alla vigilia del grande appuntamento del Memorial Roby Telli che raduna in via dei Classici decine
di appassionati del basket, ormai a valenza nazionale." Afferma Manfredini -", "Con l'intervento di
parco Sartori abbiamo sbloccato un impianto dove da anni c'erano crepe e asfalto non regolare,
da  sempre  segnalato  dai  fruitori,  restituendo  alla  città  un  anno dopo,  un nuovo  campetto  da



basket." In merito alla vicenda alcuni esponenti di maggioranza, Assessori e Consiglieri Comunali,
commentavano o dimostravano apprezzamento e condivisione sui social supportando le seguenti
affermazioni  riportate  anche  dalla  stampa  -locale:  "E'  incredibile  che  un  ex  assessore  del
centrodestra abbia dei dubbi sulla nostra scelta di riqualificare il Campetto Robi Telli". "Gli Amici di
Robi/Tanta  Robba  Crew  stanno,  proprio  in  questi  giorni,  organizzando  il  Tanta  Robba  Free
MusicFestival  2017  offrendo  alla  città  e  ai  suoi  giovani  musica,  sport  e  divertimento.  Non
accorgersi  di  tutto questo è assurdo! Da una parte ci si lamenta che non siamo una città per
giovani e dall'altra si critica se il Comune da' una mano a queste esperienze”. Il 4 agosto 2017
l'Assessore Alessia Manfredini rispondeva ufficialmente all'interrogazione ribadendo: "Per quanto
riguarda le  tempistiche,  i  lavori  di  realizzazione del nuovo campeggio sono stati  conclusi  il  15
dicembre 2015, come da verbale di ultimazione lavori e quindi poco dopo la riqualificazione dei
campi da basket del Parco Sartori il cui costo è stato di 37.500 più IVA a fronte di un importo
complessivo sul primo stralcio del campeggio di 763.000 euro. Considerato che: da una lettura di
tutti gli atti ufficiali del percorso istruttorio relativi alla realizzazione dei lavori del nuovo campeggio
e alla riqualificazione del campo da basket di Parco Sartori, atti reperibili nel sito del Comune di
Cremona, sembrerebbe emergere quanto segue. Nei progetti (preliminare, definitivo, esecutivo)
approvati dal Comune di Cremona per la realizzazione del nuovo campeggio non sono previste
eventuali opere complementari né tanto meno la riqualificazione del campo da basket di parco
Sartori. Nel 2015, anno in cui sono stati realizzati i lavori di riqualificazione del campo da basket di
Parco  Sartori,  non  è  stato  adottato  alcun  atto  dal  Comune  (Delibera  di  Giunta,  Determina
dirigenziale,  comunicazioni  in  Regione)  che  legittimi  l'affidamento  e  l'avvio  dei  suddetti  lavori
utilizzando risorse vincolate da atti  ufficiali  alla realizzazione del nuovo campeggio.  Nell'atto n.
2285 del 29/12/2015 di approvazione dello stato finale e della relazione sul conto finale relativi ai
lavori del nuovo campeggio non c'è traccia dei 37.500 euro Iva esclusa spesi dal Comune per la
riqualificazione del campo da basket di Parco Sartori. Nello stesso atto si dichiara che alla Ditta
che ha realizzato i lavori del nuovo camping è già stato corrisposto l'intero importo dei lavori pari a
370.611,64. Un anno dopo la realizzazione dei lavori di rifacimento del campo da basket di Campo
Sartori (maggio 2015), il Comune ha adottato l'atto n. 1053 del 28 giugno 2016 avente ad oggetto
"Opere  complementari  ai  lavori  di  valorizzazione  della  struttura  ricettiva  di  via  del  Sale.
Affidamento, a mezzo di procedura negoziata, alla ditta Tedeschi Umberto & C. snc di Cremona e
approvazione  della  relativa  spesa."  Nell'atto  del  28  giugno  2016  si  legge:  Decisione  e
finanziamento:"Affida,  mediante  procedura  negoziata,  alla  ditta  Tedeschi  Umberto  &  C.  s.n.c.
(P.I.:1015480195) con sede legale invia degli Artigiani n. 4 - Cremona, le opere complementari ai
lavori  di  valorizzazione  della  struttura ricettiva di  via  dci  Sale,  per l'importo di  Euro 37.500,00
(I.V.A. 10% esclusa), alle condizioni della lettera offerta presentata e dello schema di contratto
(allegati  A  e  B).  Impegna,  nel  rispetto  delle  modalità  previste  dal  principio  applicato  della
contabilità  finanziaria di  cui  all'allegato n. 4.2 del decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118 e
successive  modificazioni,  la  somma  complessiva  di  Euro  41.250,00  (I.V.A.  10  0%  inclusa)."
Motivazione atto: AI termine dei lavori di valorizzazione della struttura ricettiva di via del Sale, si è
riscontrata la necessità di provvedere all'esecuzione di opere complementari indispensabili ai fini
del  miglioramento  funzionale  a  vantaggio  dei  fruitori  delle  struttura  ricettiva.  I  lavori  previsti
consistono nel  rifacimento della  pavimentazione di  due campi  da basket  in  quanto fortemente
ammalorata, con la demolizione della pavimentazione esistente, la preparazione del fondo e la
realizzazione  della  nuova  pavimentazione  in  battuto  di  cemento,  la  realizzazione  del  manto
bituminoso  e  la  realizzazione  della  segnatura  dei  campi.  I  lavori  sono  stati  affidati,  mediante
procedura negoziata, ai sensi dell'art. 63 comma 5 del D. Lgs 50/2016 alla ditta Tedeschi Umberto
e & s.n.c., in quanto questi nuovi lavori consistono nella ripetizione di lavori che la ditta ha già
eseguito come interventi  principali  per la valorizzazione della struttura ricettiva di via del Sale.
Modalità  attuazione:  Il  contratto verrà stipulato  con scrittura privata semplice.  I  lavori  saranno
eseguiti a seguito di ordine del Settore proponente nel rispetto delle condizioni previste. Allegati:
Offerta pervenuta dalla ditta che eseguirà i lavori datata 18/6/2016 e lo schema di contratto che
verrà stipulato.  Con atto n.  2053 del  24/11/2016 il  Comune ha approvato un ulteriore quadro
economico finale relativo ai lavori del nuovo campeggio. Anche in quest'atto non c'è mai una voce
dedicata alle opere complementari (riqualificazione campo da basket parco Sartori), Nella tabella
riassuntiva delle varie voci di spesa però i conti non tornano in quanto la somma relativa al costo
complessivo  dell'intervento  A+B  (A  Lavori  372.473,64  euro  +  B  Somme  a  disposizione



395.063,18) è indicata con l'importo di 726.286,82 invece di 767.536,82 e la differenza è di 41.250
euro (37.500,00 + Iva), il costo dell'intervento per riqualificare il campo da basket. Tenuto conto
inoltre che: la pavimentazione del campo da basket di Parco Sartori, a soli due anni dai suddetti
lavori eseguiti nel 2015 (demolizione della pavimentazione esistente, la preparazione del fondo e
la realizzazione  della  nuova pavimentazione in battuto di  cemento,  la  realizzazione  del manto
bituminoso e la realizzazione della segnatura dei campi, costo intervento 41.250 euro) presenta
già  lunghe  crepe  che  la  attraversano.  Considerato  altresì:  che  l'attività  di  un'Amministrazione
pubblica deve essere sempre improntato ai principi della trasparenza, correttezza, imparzialità e
legalità e perseguire l'interesse pubblico; il richiamo in tutti gli atti ufficiali sopra citati adottati dal
Comune al  rispetto delle  norme in materia di  anticorruzione e conflitto d'interesse;  il  Consiglio
comunale impegna il Sindaco e la Giunta: a fare chiarezza rispetto all'intera vicenda e a rendere
conto di eventuali irregolarità o violazioni normative al Consiglio comunale e ad ogni altra autorità
eventualmente competente in materia; a far eseguire al più presto i lavori di sistemazione della
pavimentazione del Campo da Basket di Parco Sartori per restituire davvero alla città un nuovo
campo da basket.

Terminata l’illustrazione dell’ordine del giorno da parte della proponente, si è aperto il dibattito che
ha visto intervenire i consiglieri Luca Burgazzi (Partito Democratico), Giovanni Gagliardi (Partito
Democratico),  Luigi  Lipara (Partito  Democratico),  Federico  Fasani (Nuovo  Centro  Destra),
Roberto  Poli (Partito  Democratico),   Michele  Bufano (Fare  Nuova  la  Città),  Rodolfo  Bona
(Partito  Democratico)  e  Andrea  Sozzi (Obiettivo  Cremona).  Per  la  Giunta  è  intervenuta
l’Assessore alle Infrastrutture Alessia Manfredini dichiarando che, come è stato detto dall’inizio,
tutto è stato fatto in piena correttezza delle procedure ed è stata fatta una cosa positiva per la città.
A seguire l’Assessore con delega allo Sport Mauro Platè ha ribadito la programmazione in atto per
gli interventi sugli impianti sportivi. 

Messo in votazione, l’ordine del giorno è stato respinto: su 24 consiglieri presenti, 10 hanno votato
a favore, 13 contro e 1 si è astenuto (Giancarlo Schifano). 

Approvazione dello schema di  convenzione da stipularsi tra il  Comune di  Cremona e la
Fondazione Teatro Amilcare Ponchielli per la concessione in uso del Teatro "A. Ponchielli"

Alcuni aspetti della convenzione sono stati illustrati dal Sindaco  Gianluca Galimberti, mentre il
consigliere Luca Burgazzi, in qualità di Presidente della Commissione Cultura, è intervenuto sul
significato e l’importanza del ruolo della Fondazione Teatro “A. Ponchielli”, tracciando un sintetico
bilancio dell’attività svolta da questo che è uno dei centri culturali più importanti del territorio, con
particolare attenzione alle progettualità per le scuole e le strutture che ospitano anziani, nonché
alle sinergie con altre istituzioni e realtà culturali da rafforzare. A seguire il dibattito con interventi
dei consiglieri Enrico Manfredini (Fare Nuova la Città), Giovanni Gagliardi (Partito Democratico)
e Carlalberto Ghidotti (Forza Italia).  

Al termine, con 17 voti a favore e 10 astenuti, il Consiglio comunale ha approvato lo schema di
Convenzione tra il Comune di Cremona e la Fondazione Teatro Amilcare Ponchielli” concedendo
alla Fondazione, in uso gratuito, l’immobile del Teatro “A. Ponchielli” con le strutture relative logisti-
che ed ausiliarie, pertinenze, accessori ed impianti. La concessione ha decorrenza dal 1° gennaio
2018 con scadenza il 31 dicembre 2033.

Il 12 settembre 2002, con deliberazione consiliare, è stata costituita la Fondazione Teatro Amilcare
Ponchielli per la promozione e lo sviluppo di tutte le attività di rilevante interesse e valore artistico e
culturale ed, in particolare, delle arti musicali e teatrali in ogni loro forma, e ne è stato approvato il
relativo Statuto. Con successiva deliberazione consiliare del 5 dicembre 2002 è stata approvata la
concessione in uso gratuito dell’immobile del Teatro “A.Ponchielli”, con le strutture relative logisti-
che ed ausiliarie, pertinenze, accessori ed impianti, alla “Fondazione Teatro Amilcare Ponchielli di
Cremona”, per l’esercizio dell’attività istituzionale della Fondazione ed anche quale sede per l’atti-
vità dei suoi organi rappresentativi. La convenzione in vigore è scaduta il 31 dicembre 2017. La
Fondazione Teatro Amilcare Ponchielli  ha proposto la sottoscrizione di una nuova convenzione



con la medesima durata (15 anni). La Giunta comunale ha espresso parere favorevole in data 29
novembre 2017 disponendo la trasmissione della proposta al Consiglio comunale. La Fondazione
Teatro Amilcare Ponchielli ha evidenziato la necessità di approfondimenti in ordine al tema della
pianificazione degli interventi di straordinaria manutenzione all'immobile.

Nomina del Collegio dei Revisori dei Conti del Comune di Cremona - periodo dal 1° maggio
2018 al 30 aprile 2021

Il Consiglio comunale, con voto unanime, ha nominato il Collegio dei Revisori dei conti del Comune
per il periodo dal 1° maggio 2018 al 30 aprile 2021 così composto: Giovanni Vaghi, nato a Cantù
(CO) il 14 ottobre 1958, che assume la qualità di Presidente;  Pierluigi Amati, nato a Cassano
d'Adda (MI) il 13 marzo 1956, e  Simone Martinalli, nato a Morbegno (SO) il 24 aprile 1967, in
qualità di componenti.  E’ stato fissato il  compenso annuo spettante sulla base del Decreto del
Ministero dell’Interno del 20 maggio 2005, come segue: Presidente del collegio Euro 19.800,00
euro all’anno; ai membri del collegio Euro 26.400,00ì euro (13.200,00 euro ciascuno). I compensi
sono al netto di contributi ed I.V.A., oltre al rimborso delle eventuali spese di viaggio effettivamente
sostenute.

Il  Collegio dei Revisori  in carica scadrà il  30 aprile 2018. Si è pertanto provveduto ad avviare
presso la  Prefettura di  Cremona la procedura stabilita  dal  D.M.  15 febbraio  2013 n.  23 ed in
particolare dall’art. 5). Visto il verbale del procedimento di estrazione a sorte dei nominativi per la
nomina  dell’organo  di  revisione  economico  finanziaria  del  Comune  di  Cremona  redatto  dalla
Prefettura  Ufficio  Territoriale  del  Governo  di  Cremona i  primi  tre  estratti  sono  Pierluigi  Amati,
Simone Martinalli e Giovanni Vaghi  che hanno comunicato di accettare la nomina. Giovanni Vaghi
Giovanni risulta aver ricoperto il maggior numero di incarichi rispetto agli altri due professionisti
estratti,  di  conseguenza è stato nominato,  in  base alla  normativa,  Presidente  del  Collegio  dei
Revisori. 

Approvazione  del  Rendiconto  della  Gestione  del  Comune  di  Cremona  per  l'esercizio
finanziario 2017

Dopo  l’illustrazione  da  parte  dell’Assessore  alle  Risorse  Maurizio  Manzi  (si  veda  sintesi
allegata: le principali evidenze sono a pag. 3), si è aperto il dibattito che ha visto intervenire i
consiglieri  Roberto Poli (Partito Democratico),  Enrico Manfredini (Fare Nuova la Città) e Lucia
Lanfredi (Movimento 5 Stelle). 

Al termine del dibattito il Consiglio comunale, con 17 voti a favore e 9 contrari, ha approvato il
Rendiconto della Gestione del Comune di Cremona per l'esercizio finanziario 2017 dando atto che
l’utile d’esercizio alimenterà le riserve di capitale e che non risultano debiti fuori bilancio, come da
comunicazioni dei dirigenti responsabili dei vari Settori dell’Ente: su   consiglieri presenti, hanno
votato a favore e  contro.

Al Rendiconto sono allegati il Conto del Bilancio, lo Stato Patrimoniale e Conto Economico, il Piano
degli indicatori e dei risultati attesi di bilancio. A questi si aggiungono la tabella relativa ai parametri
obiettivi di deficitarietà; la Relazione della Giunta Comunale al Rendiconto della Gestione anno
2017; l’elenco delle spese di rappresentanza sostenute nell’anno 2017; la relazione del Collegio
dei Revisori dei Conti.

La dimostrazione dei risultati  di  gestione avviene mediante il  rendiconto,  il  quale comprende il
conto del bilancio, il conto economico ed il conto del patrimonio. Il conto del bilancio dimostra i
risultati finali della gestione autorizzatoria contenuta nel bilancio annuale rispetto alle previsioni e si
conclude con la dimostrazione del risultato di amministrazione, in termini di avanzo, pareggio o
disavanzo e dà atto della avvenuta parificazione dei conti degli agenti contabili e del Tesoriere con
determinazione  dirigenziale  esecutiva  del  12  marzo  2018.  Il  conto  economico  evidenzia  i
componenti  positivi  e negativi  dell’attività dell’ente secondo criteri  di  competenza economica. Il
conto del patrimonio rileva i risultati della gestione patrimoniale e la consistenza degli  elementi
patrimoniali, attivi e passivi, al termine dell’esercizio ponendo in evidenza le variazioni intervenute
nell’anno per effetto della gestione del bilancio o per altra causa, rispetto alla consistenza iniziale. I



valori iscritti relativamente alle immobilizzazioni materiali  sono contenuti:  nell’inventario dei beni
immobili di proprietà del Comune di Cremona, le cui risultanze, al 31 dicembre 2017, sono state
approvate con determinazione dirigenziale del 20 marzo 2018 del Settore Centrale Unica Acquisti
Avvocatura  e  Contratti  Patrimonio;  nell’inventario  dei  beni  mobili  di  proprietà  del  Comune  di
Cremona,  le  cui  risultanze,  al  31  dicembre  2017,  sono  state  approvate  con  determinazione
dirigenziale del 20 marzo 2018 dall’Unità di staff Economato.

Variazioni al Bilancio di Previsione 2018 - 2020 e relativi allegati - 1° provvedimento

Dopo l’illustrazione della delibera da parte dell’Assessore alle Risorse Maurizio Manzi, con 17 voti
a favore e 9 contrari, il Consiglio comunale a variazione al bilancio di previsione finanziario 2018-
2020  che  consente  il  mantenimento  di  tutti  gli  equilibri  del  bilancio  di  previsione,  nonché  di
mantenere il bilancio di previsione 2018-2020 coerente con gli obiettivi di finanza pubblica, ed in
particolare con il pareggio di bilancio. La variazione non comporta modifiche del Piano delle opere
pubbliche. Le variazioni di prevedono l’applicazione di avanzo di amministrazione per la somma di
€  122.217,27  quale  quota  vincolata  e  di  €  350.500,00  quale  quota  accantonata,  vista
l’approvazione del Rendiconto 2017 e quindi del risultato di amministrazione 2017

La  variazione  avviene  per  le  seguenti  motivazioni:  applicazione  di  una  quota  accantonata
dell’avanzo di amministrazione per 350.500,00 euro per il finanziamento delle spese del rinnovo
del Contratto Collettivo Nazionale di lavoro dei dipendenti comunali; per l’applicazione di una quota
vincolata dell'avanzo di amministrazione per consentire la chiusura di alcuni progetti e attività già
finanziati  con risorse vincolate per euro 120.262,20 applicati a spese correnti ed euro 1.955,07
applicati a spese in conto capitale: per la necessità di prevedere e modificare a bilancio entrate e
spese a destinazione vincolata per la realizzazione di specifici progetti e interventi, finanziati dallo
Stato, da Regione Lombardia e da privati di cui si è avuta recente notizia; per imputare al meglio,
secondo i  principi  della  nuova contabilità  armonizzata, alcune spese e/o entrate già previste a
bilancio.

Istituzione della borsa di  studio intitolata alla memoria di Agostino Ottoli.  Approvazione
delle norme regolamentari

Il Consiglio comunale, con voto unanime, ha istituito la borsa di studio intitolata alla memoria del
maestro falegname Agostino Ottoli da assegnare ad uno studente che frequenta le classi 2ª 3ª e 4ª
di istituti di istruzione secondaria superiore pubblici con ordinamento tecnico, professionale ed enti
di formazione professionale pubblici di Cremona con articolazione e/o indirizzo di studio nel settore
industria e artigianato ed approva le relative norme regolamentari. 

E’ stata così accolta la proposta del Presidente del Circolo Proletario ARCI "Carlo Signorini", che,
su mandato del consiglio direttivo, unitamente alla figlia di Agostino Ottoli, Stefania, e al Direttore
della  Confederazione Nazionale dell'Artigianato (CNA) hanno chiesto al Comune di  collaborare
nell'istituzione del  premio intitolato a questo maestro falegname,  già operatore del  Comune di
Cremona, presidente onorario del Circolo proletario ARCI "Carlo Signorini", nonché socio artigiano
fondatore  di  CNA  Cremona.  L’Amministrazione,  da  sempre  sensibile  al  riconoscimento  di
particolari meriti di cittadini cremonesi e all’istituzione di premi per il riconoscimento dell’impegno e
delle capacità di studenti particolarmente meritevoli, si è detta infatti disponibile alla gestione delle
somme e delle procedure per l’assegnazione del premio. La borsa di studio intende onorare la
memoria e l’esempio  di  Agostino  Ottoli  che,  per  molti  anni,  a  partire  dal  proprio lavoro  e dal
profondo convincimento che il  lavoro è strumento di  emancipazione e crescita,  ha dedicato le
proprie  competenze  di  artigiano  per  contribuire  attivamente  alla  crescita  di  numerosi  ragazzi
cremonesi,  usciti  precocemente  e  con  scarso  successo  dal  percorso  scolastico,  aiutandoli  a
costruire una professionalità nell'ambito della lavorazione del legno e offrendo loro un'opportunità
lavorativa utile a superare situazioni di fragilità familiare, sociale ed economica. La borsa di studio
intende inoltre essere uno strumento per premiare la crescita personale e offrire nel contempo un
supporto  concreto  al  completamento  del  percorso  di  studio  di  ragazzi  e  ragazze  qualora
emergessero situazioni di fragilità.



Aggiornamento degli  indirizzi strategici dell'Azienda Speciale Comunale per i  Servizi alla
Persona - Cremona Solidale -  per l'anno 2018 e approvazione degli atti fondamentali

L’Assessore alla Trasparenza e alla Vivibilità sociale Rosita Viola ha dapprima tracciato un breve
bilancio dell’attività svolta in sinergia tra Comune e Azienda “Cremona Solidale”, in particolare per
quanto riguarda alcuni interventi già in corso, soffermandosi poi su alcuni aspetti contenuti negli
atti, sono seguiti gli interventi dei consiglieri  Enrico Manfredini (Fare Nuova la Città),  Ferruccio
Giovetti (Forza Italia) e Lia a Beccara (Partito Democratico). Il Consiglio comunale, con 16 voti a
favore, 7 astenuti e 1 contrario, ha approvato l’aggiornamento degli indirizzi strategici dell’Azienda
Speciale Comunale per i  Servizi  alla Persona “Cremona Solidale”  per l’anno 2018,  nonché  il
contratto di servizio con il Comune di Cremona per l'anno 2018, e ha approvato i sotto elencati atti
fondamentali dell’Azienda Speciale Comunale per i servizi alla persona “Cremona Solidale”: 

Piano Programma 2018

Bilancio di previsione anno 2018

Bilancio di previsione triennale 2018 / 2020

Relazione di accompagnamento al Bilancio di previsione 2018

Il  Consiglio  comunale con proprio atto del  25 novembre 2003 ha costituito  l'Azienda Speciale
Comunale per i Servizi alla Persona “Cremona Solidale” quale strumento dell'Ente Locale dotato di
personalità giuridica, di autonomia gestionale e di proprio statuto. Con successive deliberazioni il
Consiglio comunale ha provveduto all'aggiornamento dello statuto mantenendo la forma giuridica
di Azienda Speciale Comunale così come l’oggetto sociale e le finalità. Lo statuto prevede che
l’Azienda operi nel rispetto delle finalità e degli indirizzi assegnati dal Comune di Cremona, il quale
approva gli atti fondamentali dell’Azienda di cui all’art.21 coerentemente con i propri strumenti di
programmazione;  esercita  la  vigilanza  e  verifica  i  risultati  della  gestione  dell’Azienda.  I  citati
indirizzi  del Comune di  Cremona sono assegnati  in corrispondenza dell’approvazione degli  atti
fondamentali dell’Azienda. Inoltre l'ente che controlla le aziende speciali, le istituzioni e le società a
partecipazione pubblica locale o di controllo definisce per ciascuno dei soggetti specifici criteri e
modalità  di  attuazione  del  principio  di  contenimento  dei  costi  di  personale,  tenendo conto  del
settore in cui ciascun soggetto opera. Il 23 ottobre 2017 con l'approvazione del Documento Unico
di Programmazione 2018-2020 e contestuale ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi,
sono stati approvati e successivamente trasmessi gli indirizzi per l'Azienda Speciale Comunale di
Servizi alla Persona “Cremona Solidale” per il periodo 2018/2020. Il Consiglio di Amministrazione
dell'Azienda Speciale Comunale di Servizi alla Persona “Cremona Solidale” nella seduta del 15
febbraio 2018 ha approvato il Piano Programma 2018, il Bilancio di Previsione 2018, il Bilancio di
previsione triennale 2018-2020 e la Relazione di accompagnamento al Bilancio di previsione 2018.
A  seguito  dell'avvenuta  trasmissione  da  parte  dell'Azienda  Speciale  Comunale  di  Servizi  alla
Persona  “Cremona  Solidale”  degli  atti  fondamentali  è  stata  proposta  l’approvazione
dell'aggiornamento degli indirizzi strategici, del contratto di servizio e degli atti fondamentali.

Approvazione del  Regolamento comunale per l'istituzione e la  tenuta del  Registro della
Bigenitorialità

L’Assessore alla Trasparenza e alla Vivibilità sociale Rosita Viola ha brevemente spiegato come
si  è  arrivati  alla  formulazione  di  questo  regolamento  a  seguito  di  una  proposta  fatta  da
un’associazione  e  quindi  sostenuta  dai  consiglieri  Alessandro  Fanti  e  Luigi  Lipara.  Per
bigenitorialità, ha chiarito l’Assessore, si intende il principio etico in base al quale un bambino ha la
legittima aspirazione, ovvero un legittimo diritto, a mantenere un rapporto stabile con entrambi i
genitori, anche se separati o divorziati, ogni qual volta non esistano impedimenti che giustifichino
l’allontanamento di un genitore dal proprio figlio. Tale diritto si basa sul fatto che essere genitori è
un impegno che si prende nei confronti dei figli e non dell’altro genitore, per cui esso non può e
non deve essere influenzato  da un’eventuale  separazione né su di  loro si  può far  ricadere la
responsabilità  di  scelte  separative  dei  genitori.  La  bigenitorialità  è  un  principio  consolidato  da
tempo  in  altri  ordinamenti  europei  ed  è  presente  anche  nella  Convenzione  sui  diritti  per
l’infanzia”(Convention on the rights of the child) approvata dall’Assemblea Generale delle Nazioni



Unite a New York il 20 Novembre 1989 e resa esecutiva in Italia con legge 176 del 1991. In Italia,
la legge 54/2006 ha introdotto il principio della bigenitorialità come diritto soggettivo del bambino
affinché entrambe i genitori, anche se separati, ne siano responsabili; ha eliminato l'asimmetria tra
i  genitori  prima giuridicamente  prevista,  sancendo  la  centralità  del minore  ed il  suo superiore
interesse; ha  previsto che con l'affido condiviso,  i  genitori,  in quanto tali,  conservino le proprie
responsabilità esercitando entrambi la potestà sui figli; ha  previsto che le decisioni di maggiore
interesse per i figli  relative all'istruzione, all'educazione ed alla salute siano assunte di comune
accordo tenendo conto delle capacità, dell'inclinazione naturale e delle aspirazioni dei figli stessi. A
questi  si  aggiungono  articoli  del  Codice  Civile,  oltre,  naturalmente  a  quanto  sancito  dalla
Costituzione. 

Dopo gli interventi dei consiglieri  Michele Bufano (Fare Nuova la Città),  Maria Lucia Lanfredi
(Movimento 5 Stelle),  Luigi Lipara  (Partito Democratico),  Lia a Beccara (Partito Democratico),
Alessandro Fanti (Lega Nord), Carlalberto Ghidotti (Forza Italia) e Giancarlo Schifano (Partito
Democratico),  il  Consiglio  comunale,  con l’astensione delle  consigliere Maria Vittoria  Ceraso e
Maria Lucia Lanfredi, ha approvato Regolamento comunale per l’istituzione e la tenuta del Registro
della  bigenitorialità. Con  idonei  atti  si  provvederà  all’organizzazione  del  registro,  alla
predisposizione della relativa modulistica da utilizzare ed alla definizione degli uffici competenti alla
sua gestione. Il regolamento entrerà in vigore il primo giorno del mese successivo al mese in cui
diverrà  esecutivo  la  delibera  approvata. Con  idonei  atti  si  provvederà  all’organizzazione  del
registro, alla predisposizione della relativa modulistica da utilizzare ed alla definizione degli uffici
competenti alla sua gestione.

Approvazione  della  bozza  di  convenzione  da  stipularsi  tra  il  Comune di  Cremona ed  il
Comune di Gerre de' Caprioli per disciplinare il diritto di sepoltura nel cimitero suburbano
di Cremona, in località Gerre Borghi,  delle salme dei residenti  nel  Comune di  Gerre de'
Caprioli

Approvata con due astensioni (Maria Lucia Lanfredi e Giorgio Everet) la bozza di convenzione da
stipulare tra il Comune di Cremona ed il Comune di Gerre de' Caprioli per disciplinare il diritto di
sepoltura  nel  nuovo cimitero  suburbano di  Cremona in località  Gerre Borghi,  delle  salme dei
residenti  nel  Comune  di  Gerre  de'  Caprioli,  avente  validità decennale,  con  scadenza  il  31
dicembre 2027.

La precedente convenzione stipulata tra il Comune di Cremona ed il Comune di Gerre de' Caprioli
che disciplinava il diritto di sepoltura nel nuovo cimitero suburbano di Cremona in località Gerre
Borghi,  delle  salme  dei  residenti  nel  Comune  di  Gerre  de'  Caprioli,  è  ormai  scaduta.
L'Amministrazione Comunale ha incontrato il Sindaco del Comune di Gerre de' Caprioli  che ha
ribadito la volontà di  rinnovare la  convenzione alle  stesse condizioni  di  quella  già in  essere e
scaduta il 31 dicembre 2017. Il Sindaco di Gerre de’ Caprioli ha proposto inoltre, per rendere un
miglior  servizio  alla cittadinanza,  di  inserire  all'art.  2  la  possibilità  di  collaborazione  fra  i  due
Comuni per l'analisi di fattibilità circa la realizzazione di infrastrutture ciclopedonali che colleghino
il centro abitato di Gerre de' Caprioli con il Cimitero suburbano del Comune di Cremona.

La Presidente del Consiglio comunale Simona Pasquali ha comunicato che, relativamente
alle sedute consiliari tenutesi nel periodo 1° gennaio 2018 - 31 marzo 2018,  vi è stata una
sola assenza non giustificata dei consiglieri comunali


